
Василий ЧерноусоВ

Выставка получилась, можно 
сказать, итоговая. В одном из му-
зейных залов демонстрируются 
работы, созданные художником 
в разные годы. Есть, в частности, 
учебная – портрет, созданный 
в 1982 году, когда Гулевский 
был студентом Харьковского 
художественно-промышленного 
института. Про некоторые экспо-
наты даже известны обстоятель-
ства, при которых они родились, 
– речь идёт о тех, что созданы в 
дни пленэров в Острогожском 
районе. 

Художник выступает как 
автор портретов и натюрмор-
тов, но главным образом как 
пейзажист. 

– Все мы знаем Сергея Пе-
тровича в первую очередь как 
директора художественного 
училища, главного инициатора 
и организатора воронежских 
пленэров, – отметил директор 
музея имени И.Н.Крамского 
Владимир Добромиров. – Но 
сегодня Гулевский показывает 
нам своё творческое лицо. 

Упомянул он и «своеобразие 
творческой манеры» художни-
ка, «романтическое звучание» 

его работ. О чём-то подобном 
говорил и председатель прав-
ления Воронежской областной 
организации Союза худож-
ников РФ Алексей Смирнов, 
особо отметив акварели Сергея 
Гулевского: 

– Работая маслом, картину 
можно переписать. Каранда-
шом – можно стереть. А аква-
рель… Здесь надо иметь такой 
опыт, такое мастерство, чтобы 
сохранить всю эту прелесть 
акварельную! 

Оставьте 
имена  
в покое!
Подавляющее 
большинство воронежцев 
против переименования 
главной площади и 
целого ряда улиц города.

Анатолий ХрусТАЛЁВ

Утверждать это сотрудни-
кам Института общественного 
мнения «Квалитас» позволили 
результаты опроса, проведён-
ного ими 6-7 сентября нынеш-
него года методом телефонного 
интервью среди 606 жителей 
областного центра. Так, 90 про-
центов из них сегодня про-
тив изменения наименования 
площади Ленина. Причём за 
почти двадцать лет намерение 
горожан оставить неизменным 
название центральной площади 
не только не ослабло, но и упро-
чилось.

Как и центральная площадь 
города, имя вождя мирового 
пролетариата носит и главная 
левобережная магистраль. На-
звание Ленинского проспекта 
не хотят менять 92 процента 
воронежцев. Может быть, по-
тому, что стремятся уйти от бес-
полезных и затратных перемен. 
Ныне, подчёркивают аналитики 
ИОМ, наблюдается максималь-
ное за 20 лет число граждан, не 
желающих менять название 
проспекта.

«Есть ли необходимость 
переименования улицы Пле-
хановской?» – спросили у во-
ронежцев сотрудники ИОМ. 94 
процента из них высказались за 
сохранение названия одной из 
центральных улиц города. И это 
вряд ли объясняется горячей 
приверженностью к видному 
теоретику и пропагандисту 
марксизма, хотя его можно при-
числить к нашим землякам. Он 
был родом из села Гудаловка 
Липецкого уезда Тамбовской 
губернии (сегодня это Липец-
кая область, которая сосед-
ствует с Воронежской). Можно 
заметить, что прежнее название 
этой улицы было незатейливо 
и не имело идеологического 
контекста. Она называлась 
Ново-Московская.

Ответили воронежцы и на 
подобный вопрос относитель-
но улицы Урицкого. Моисей 
Урицкий, который возглавлял 
Петроградскую ЧК, был про-
тивником «красного террора», 
взятия заложников, а также 
против предоставления местной 
ЧК права применять расстре-
лы. В августе 1918 года он был 
убит студентом Петроградского 
университета, который так ото-
мстил за арест своего друга. Так 
вот, 91 процент воронежцев 
не желают менять название 
улицы.

Трудно найти что-то общее 
между Карлом Марксом – мо-
гучим и мятежным автором 
«Манифеста Коммунистиче-
ской партии» и тихой улочкой 
в центре Воронежа, носящей 
его имя. Но воронежцы в боль-
шинстве своём (91 процент) 
не желают его менять. Напом-
ним, что раньше улица Карла 
Маркса носила название Старо-
Московской. 

В Воронеже улица Карла 
Маркса пересекается с улицей, 
которая названа в честь его со-
ратника и единомышленника 
– Фридриха Энгельса. Именно 
благодаря финансовой под-
держке Энгельса был напечатан 
«Капитал» – основной труд 
Карла Маркса. Улица Энгельса 
сегодня громыхает машинами, 
раздражает пробками, и воро-
нежцы имеют много претензий 
к ней. Но не к её названию – 91 
процент горожан не желают его 
менять.

Улица Карла Маркса пере-
секается также с улицей Орджо-
никидзе, визитной карточкой 
которой является Каменный 
мост – самое «свадебное место» 
города. Историки утвержда-
ют, что генсек партии Сталин 
вычеркнул фамилию Орджо-
никидзе из списка партийных 
деятелей, в честь которых в 
Москве намечалось установить 
памятники. А вот воронежцы 
(91 процент) не хотят вычёрки-
вать фамилию Орджоникидзе 
из списка улиц Воронежа, и это 
нежелание остаётся стабиль-
ным уже на протяжении почти 
двадцати лет. 
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По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днем по области 
облачно с прояснениями, небольшой 
дождь; ветер юго-западный, 5-10 м/c; 
температура +10…+15.

11 октября по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер юго-
западный, 7-12 м/c; температура 
ночью 0…+5, днём +10…+15.

12 октября по области – облачно с 
прояснениями, небольшой дождь; 
ветер юго-западный, 9-14 м/c; 
температура ночью +2…+7, днём 
+7…+12.
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Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 10 по 13 октября:

11, среда (пик с 18 до 21 часа);

12, четверг (пик с 11 до 13 часов).
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ВРемя ноВостей

В Павловске создадут новый кластер
В Павловске планируется реализация крупного проекта по 
производству свинины.

Губернатор Алексей Гордеев обсудил с генеральным дирек-
тором некоммерческой организации «Фонд развития моно-
городов» Ильей Кривоговым возможность софинансирования 
инвестиционного проекта по строительству мясоперераба-
тывающего предприятия на территории Павловского района. 
Мощность предприятия составит 1,2 млн. голов в год. Губернатор 
подчеркнул, что регион заинтересован в скорейшей реализации 
проекта, поскольку он позволит завершить создание третьего 
агропромышленного кластера – по производству свинины – на-
ряду с уже сформировавшимися молочным и мясным. Сырьевая 
база для этого готова и останется только довести продукцию 
до конечного потребителя. Глава Фонда отметил, что есть за-
интересованность реализовать значимые проекты в каждом из 
моногородов, однако, сейчас основные усилия сосредоточены 
на развитии Павловска. 

Воронеж признан лучшим
Муниципальная практика Воронежа признана лучшей в стране.

По итогам федерального этапа Всероссийского конкурса «Луч-
шая муниципальная практика» 2017 года городской округ город 
Воронеж занял первое место в номинации «Градостроительная 
политика, обеспечение благоприятной среды жизнедеятельности 
населения и развитие жилищно-коммунального хозяйства». В 
конкурсе принимали участие муниципальные образования двух 
категорий – городские округа и городские поселения, а также 
сельские поселения. Победители были объявлены на заседании 
федеральной конкурсной комиссии под руководством заместите-
ля Председателя Правительства РФ Дмитрия Козака. Победители 
конкурса получат гранты за счёт средств федерального бюджета, 
а также дипломы Правительства РФ. 

В Поворино помнят и гордятся 
В селе Вихляевка Поворинского района открыли Аллею Славы. 
Она ведёт к монументу павшим в годы Великой Отечественной 
войны односельчанам. Рядом с мраморной стелой проложили 
тротуарную дорожку, разбили клумбы, высадили сосны и цветы. 

Символично, что аллея появилась в канун Дня села: в этом 
году Вихляевка отметила своё 148-летие. Помимо торжественного 
открытия аллеи, сельчане издали вторую часть Книги памяти 
земляков. Она получилась достаточно объёмной – на фронт в 
годы войны ушло более 400 жителей села, почти половина из 
них не вернулась. На реализацию проекта из областного бюджета 
выделили почти 160 тысяч рублей. 

Качество медуслуг хромает
Воронеж оказался на 28-м месте из 38 в рейтинге российских 
городов по качеству медицинского обслуживания.

Исследование потребительской оценки качества медицинского 
обслуживания в крупных и средних городах России провёл депар-
тамент социологии Финансового университета при Правитель-
стве РФ. Воронеж оказался в списке между Москвой и Рязанью.  
Среди опрошенных горожан только 39 процентов полностью удо-
влетворены качеством оказываемых услуг.  При этом у 36 процен-
тов воронежцев хотя бы однажды был повод или желание подать 
на врачей в суд, а 37 процентов опрошенных в последний год хоть 
раз не смогли позволить себе лекарство из-за его высокой цены.  
Нижний Новгород, а также Грозный и Казань попали в тройку 
городов с самой высокой оценкой качества медобслуживания, а 
больше всего недовольны оказываемой медпомощью опрошенные 
из Волгограда, Севастополя и Махачкалы.

Сбывали фальшивые деньги
Сотрудники ГУ МВД России по Воронежской области задержали 
троих подозреваемых в сбыте фальшивых денежных купюр.  
Ими оказались жители Воронежа: двое мужчин 24 и 25 лет,  
и 21-летняя женщина.

Об этом сообщила руководитель пресс-службы ГУ МВД Рос-
сии по Воронежской области Наталья Куликова. Как правило, 
злоумышленники сбывали фальшивые купюры в продуктовых 
магазинах, совершая покупки на незначительные суммы. В ходе 
проведения комплекса оперативно-розыскных мероприятий со-
трудники полиции установили местонахождение одного из по-
дозреваемых, а затем и двух других. Возбуждено уголовное дело 
по ч. 1 статьи 186 УК РФ – «Изготовление, хранение, перевозка 
или сбыт поддельных денег или ценных бумаг». 

Пейзажи донские  
и гурзуфские 
Живопись и графику воронежского художника, 
члена-корреспондента российской академии 
художеств Сергея Гулевского можно увидеть в эти 
дни в областном художественном музее имени 
и.н.Крамского.

оБщестВо

Алексей соЛоВьЁВ 
с.Чесменка, Бобровский район

В нём воплотились сразу и кра-
сота, и резвость, и стать. К тому же 
у Пунша уже несколько наград за 
победы в различных состязаниях. 

Но генеральный директор ООО 
«Конный завод «Чесменский» 
Алексей Бочаров, встретив нас в 
Чесменке, повёл нас не в конюш-
ни, откуда Пунш уехал в Москву 
и где стоят такие же красавцы 
Бриз, Жаркий Поцелуй, Латыш, 
Журфаковка, Завидный, Ливень, 
не к левадам, где рысаки наслаж-
даются радостью бега, не в музей 
конного завода, не на собственный 
всепогодный ипподром, ставший 
местом проведения престижных 
бегов и скачек.

Прямо, как говорится, с порога 
мы отправились в поле. 

– Орловские рысаки – это наше 
имя, наша гордость, наша слава, – 
пояснил Алексей Александрович. 
– А земля – это наш тыл. И чем 

прочнее он будет, тем лучшими 
будут наши общие результаты.

Поля, принадлежащие конному 
заводу, вытянулись вдоль границы 
с Панинским районом аж до района 
Каширского. До самых дальних – 
двадцать с лишним километров, и 
мы мимоходом замечаем, что поле-
вые дороги тут – выровненные, без 
ухабов и рытвин. А руководитель 
«Чесменского» с удовольствием 
рассказывает, что большая часть 
полей давно уже убрана – осталось 
немного подсолнечника и кукуру-
зы на зерно – и вспахана.

– А вот озимые, – показывает 
Алексей Александрович. –Смотри-
те: неплохие. – Перед тем, как по-
сеять, внесли по полтора центнера 
азофоски. Вообще без постоянной 
заботы, без подкормок, без над-
лежащей защиты хорошего хлеба 
не вырастишь. Поэтому мы тут 
стараемся не скупиться. 

Прошлой осенью в «Чесмен-
ском» озимая пшеница была посея-
на на 1200 гектарах, и с каждого из 
них собрано почти по 50 центнеров. 
Общая валовка – под шесть тысяч 

тонн. В нынешнем году озимый 
клин решено увеличить ещё на 150 
гектаров.

– Конечно, цены на хлеб сейчас 
просто унизительные для крестьян, 
– говорит Алексей Бочаров. – Они 
уже ниже его себестоимости. К тому 
же с каждым годом сокращается го-
сударственная поддержка в расчёте 
на гектар пашни. Но по-другому мы 
поступить просто не можем. Во-
первых, и прошлый, и нынешний 
годы оказались очень благопри-
ятными по природным условиям. 
Каким будет следующий, никто не 
знает. Вдруг неурожай? Тогда что, 
быть без хлеба? А у нас, и это, во-
вторых, большая в нём собственная 
потребность. Примерно половину 
нынешней валовки мы оставляем 
на свои нужды.

Настала пора открыть ещё один 
секрет ООО «Конный завод «Чес-
менский» – возможно, поучи-
тельный для других. Несколько 
лет назад в дополнение к главной 
отрасли – коневодству – здесь ре-
шили заняться и мясным скотовод-
ством. Начинали с тысячи голов 

абердин-ангусов, закупленных в 
далёкой Австралии, а теперь общее 
поголовье перевалило за четыре 
тысячи. Ну а поскольку дело с са-
мого начала было поставлено про-
фессионально и на самом высоком 
уровне, то «Чесменский» получил 
статус племенного репродуктора 
по абердино-ангусской породе.

Выращенных здесь тёлочек и 
бычков закупают хозяйства Во-
ронежской, Белгородской, Калуж-
ской областей, Краснодарского 
края, далёкого Кургана и даже 
Казахстана.

– Жаль, что и на развитие жи-
вотноводства государственные 
субсидии стали сокращаться, – за-
мечает Алексей Бочаров. – А это 
повлияло и на спрос. А вот в Казах-
стане, напротив, спрос растёт.

Так или иначе, а зерно, которое 
сегодня получается, не нужно даже 
перекупщикам, в «Чесменском» 
проходит через «переработку» на 
животноводческом комплексе и 
обрастает дополнительной при-
бавочной стоимостью. Причём на 
комплексе требуются не только 
концентрированные корма, но и 
сено, силос, сенаж и даже солома, и 
требуются во всё больших количе-
ствах. Отвечая на эти запросы, рас-
тениеводство в хозяйстве, опираясь 
на самые современные технологии, 
сделало заметный рывок вперёд, 
и сегодня стоит не менее важная 
задача закрепить достигнутое. 
Поэтому вопрос «Пахать или не 
пахать, сеять или не сеять?» здесь 
не стоит.

Конечно же, пахать! И, конечно 
же, сеять!

Закрепить то, что имеем
сельские будни |  Цены на хлеб падают, а на горючее, на удобрения, на запчасти, напротив, продолжают расти 

но аграрии, завершая уборку, 
заботятся и об урожае 
следующего года. Поступить 
по-другому они просто не могут. 
на только что закончившейся 
в Москве выставке «золотая 
осень» аграриям Воронежской 
области было что показать, 
чем порадовать гостей. и с 
особым удовольствием и даже 
восхищением посетители 
выставки останавливали свои 
взгляды на орловском рысаке 
по кличке Пунш. 

На осеннем поле ООО «Конный завод «Чесменский».  Генеральный директор Алексей Бочаров и механизатор Алексей Наумов.
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спрАВКА «Коммуны»
на полях Воронежской области продолжается уборка сахарной свёклы, 
подсолнечника, кукурузы на зерно и других поздних культур. Как 
сообщили «Коммуне» в областном департаменте аграрной политики, 
сахарная свёкла выкопана на 73 тысячах гектаров – это 55 процентов 
общих её посевов. Подсолнечник убран на 63 процентах всех его 
площадей. создаётся надёжная основа для урожая будущего года. 
Завершён сев озимых на 715 тысячах гектаров, что на шесть процентов 
больше, чем на ту же дату прошлого года. Зябь вспахана на 1265 
тысячах гектаров – это 75 процентов к плану.

Анатолий ХрусТАЛЁВ

ниже прожиточного 
минимума

Трудно понять, откуда 
взялось утверждение о на-
званном выше тренде. Ведь, 
исходя из данных статистики 
за апрель 2017 года, а также 
оценки Минтруда России, 

численность работников с 
заработной платой ниже про-
житочного минимума трудо-
способного населения в целом 
по Российской Федерации 
составляет четыре миллиона 
человек, из них 1,6 миллиона 
человек в бюджетной сфере. 
Да, с 1 января 2018 года раз-
мер минимальной зарплаты 

(МРОТ) вырастет на 21,7 
процента до уровня в 9 тысяч 
489 рублей. Правительствен-
ный законопроект внесён в 
Государственную Думу. Но в 
результате повышения МРОТ 
его размер составит лишь 85 
процентов от прожиточного 
минимума.

На фоне такой информа-
ции простые россияне крайне 
негативно и болезненно вос-
принимают сообщения rg.ru 
о том, что совокупное со-
стояние 28 крупнейших рос-
сийских бизнесменов в 2017 
году увеличилось на 23,478 
миллиарда долларов. Именно 
таковы итоги исследования 
Bloomberg Billionaires Index 
за период с января по сен-
тябрь. Люди, естественно, 
задумываются о том, а не те 
ли это огромные средства, 
которых всё время не хватает 

для обеспечения достойных 
зарплат и пенсий? Сам факт 
шокирующей пропасти в до-
ходах россиян Президент РФ 
Владимир Путин не только 
признаёт, но и называет её 
причину. Проблема разрыва 
в доходах между различными 
слоями населения в России 
является тенденцией, кото-
рая сформировалась из-за 
«шоковой терапии» в 90-х 
годах прошлого века. «Это 
не столько ошибка, сколько 
тенденция в развитии рос-
сийской экономики и соци-
альной сферы… Тенденция, 
кстати, нехорошая, она воз-
никла с самого начала 1990-х 
годов, с момента демонтажа 
советской социальной си-
стемы и развития рыночных 
отношений», – подчеркнул 
Владимир Путин, информи-
рует riafan.ru.

65 лет –  
для многих предел

По проекту бюджета, со-
общил министр труда и со-
циальной защиты Максим 
Топилин на заседании Ко-
митета Совета Федерации 
по соцполитике, страховые 
пенсии вырастут в 2018 году 
на 3,7 процента, и это больше, 
чем прогнозируемый уровень 
инфляции в 3,2 процента или 
даже ниже. Также он заметил, 
что темп роста пенсий в Рос-
сии – один из самых высоких 
в мире, сообщает «Российская 
газета». Но одно дело темп 
роста пенсий, по поводу ко-
торого звучат оптимистичные 
оценки, и совсем другое – сам 
по себе размер этих пенсий. 
Какова же средняя пенсия у 
нас и в других странах?

окончание | страница 2

Пугающая пропасть в доходах
Аналитика | Четыре миллиона трудоспособных россиян получают зарплату ниже прожиточного минимума,  
а крупнейшие богачи страны только в 2017 году увеличили своё состояние на десятки миллиардов долларов
По информации Воронежстата, реальные денежные 
доходы (денежные доходы, скорректированные 
на индекс потребительских цен) за январь-июль 
2017 года по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года в Воронежской 
области уменьшились на 2,9 процента. Этот 
факт совершенно не вяжется с утверждением 
«российской газеты», что работодатели рФ 
продолжают увеличивать зарплату сотрудников, 
и уже 79 процентов компаний пересмотрели её 
размер, как об этом говорится в исследовании 
компании EY. Мол, в среднем размер зарплаты 
увеличился на 7,2 процента.

Сергей Гулевский.
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Дмитрий ЖураВлЁВ

Демократия против 
«дружбы»

Впрочем, о западной демократии 
можно говорить и без кавычек – если 
иметь в виду, например, Германию. 
Прошедшие выборы в Бундестаг 
ознаменовались успехом партии 
«Альтернатива для Германии». И 
партия эта выступает, прежде всего, 
против пресловутой «дружбы наро-
дов» – против беженцев и за выход 
Германии из ЕС.

Эти выборы впечатлили лидера 
ЛДПР Владимира Жириновского. 
Никаких нарушений, никаких подо-
зрений в фальсификациях, сформи-
ровано коалиционное правительство. 
России, уверен лидер ЛДПР, нужно 
ориентироваться на такую же мо-
дель: «Это настоящая демократия. 
Все партии, которые участвовали в 
выборах, более или менее довольны. 
Никто результаты не оспаривает, все 
празднуют. И это при том, что ни одна 
партия не получила больше 33%. А у 
нас правящая партия получила 70%, 
но никакой радости на лицах я не 
вижу. Потому что они понимают, что 
такой их результат не стоил бы и 10% 
на выборах в Германии».

Ранее Владимир Жириновский 
предлагал изменить систему подсчета 
голосов на парламентских выборах в 
России по аналогии с немецкой систе-
мой. И, разумеется, лидер ЛДПР отме-
тил, что третье место по итогам выборов 
заняла «Альтернатива для Германии» 
– правая партия, которая выступает 
против безграничного приема мигран-
тов: «Это никакие не нацисты, как их 
пытаются заклеймить. Это нормальная, 
правая, национально ориентированная 
партия. С такой партией в парламенте 
немецкий народ будет лучше представ-
лен, работа Бундестага будет отражать 
все страты общества».

ЛДПР  
и правый консерватизм

Но, разумеется, партия «Альтер-
натива для Германии» не является 
европейским «пионером» правого 
консерватизма. ЛДПР сформулиро-
вала принципы право-консервативной 
идеологии еще 30 лет назад. И сегодня 
правые партии значительно усилили 
свое влияние в Европе.

Владимир Жириновский считает, 
что многие современные проблемы 
Старого Света – это наследие комму-
низма, левой идеологии: «Коммуни-
стические учения были замечательно 
прописаны: изобилие, новый человек. 
Но на практике, как вообще можно 
было ставить так вопрос: «Мы воспи-
таем нового человека»? Тюрьма толь-
ко может воспитать нового человека – 
рецидивиста. А в гражданской жизни 
никого власть воспитать не сможет. 
И коммунизм, основанный на таком 
ошибочном восприятии мира, рухнул 
вместе с огромной страной СССР. А 
теперь эти же идеи рушат Европу», – 
подчеркнул лидер ЛДПР.

Именно поэтому сегодня в странах 
Евросоюза все сильнее звучат голоса 
правых: «Мы – ЛДПР – первыми, еще 
30 лет назад выступили против левой 
идеологии, которая была построена на 
интернационале, эфемерном понятии 
«дружба народов», содержании поло-
вины мира. И кто сегодня побеждает 
в Европе? Такие же, как мы, консер-
вативные правые силы! Какой у них 
главный лозунг? Никому не помогать, 
все ресурсы – в страну». 

Но именно на этом уже давно 
настаивает ЛДПР: никому помо-
гать не нужно – все ресурсы на-
править внутрь России. Право-
консервативные партии Европы вы-
ступают против засилья мигрантов. 
Об этом также давно говорит ЛДПР: 
зачем нам мигранты, когда у нас свои 
рабочие есть. Правые консерваторы 
настроены против исламизации 
Европы, поскольку защищают свои 
традиционные ценности. Владимир 
Жириновский отметил, что это – 
естественное желание человека: 
«По сути, мы научили Запад, как 
защищать свои государства, и теперь 
в большинстве парламентов Европы 
есть фракции право-консервативных 
партий. Ведь я к ним много лет при-
езжал, выступал в Совете Европы, и 

они много раз были здесь, встреча-
лись с нами. Вот и результат».

Украина – жертва  
«дружбы народов»

Наша страна еще долго будет рас-
хлебывать печальные последствия 
политики «дружбы народов». Самый 
очевидный пример – Украина.

Разумеется, украинская катастрофа 
во многом возникла по вине Запада. 
Владимир Жириновский указывает: 
«Запад стремится оторвать у России 
часть земель. Нефть и газ много где 
есть, а вот территория в дефиците. 
Запад хочет, чтобы Украина пошла по 
пути Чехии, где давно ничего славян-
ского, чисто чешского нет. Немецкие 
заводы, немецкое пиво, немецкая речь 
повсюду. И сами чехи исчезнут лет 
через 100-150, как исчезли славяне в 
южной Австрии».

По тому же принципу, отметил 
лидер ЛДПР, действует нынешняя 
власть на Украине: «Сейчас запре-
щают русский язык в школах, чтобы 
окончательно выдавить русских из 
страны. И этот процесс запущен дав-
но, ведь сегодня на Украине только 8 
миллионов русских, а раньше было 30 
миллионов. А если возьмем царский 
период – там 99% населения были 
русские, никаких украинцев вообще 
не было. Само понятие «украинец» 
появилось только в 1890 году».

Но виноват, указывает Владимир 
Жириновский, не только Запад: «В 
Госдуме в декабре 1998г. все фракции, 
кроме ЛДПР, активно поддержали 
договор о дружбе с Украиной, ко-
торый закреплял международные 
границы этой искусственной страны. 
Мы предупреждали, что это ничем 
хорошим не закончится. Я приходил 
выступать в Совет Федерации, уго-
варивал, чтобы хотя бы сенаторы за-
блокировали, но и они проголосовали 
за договор».

Главной же причиной катастрофы 
на Украине стала идея «дружбы на-
родов», введенная еще большевиками. 
Владимир Жириновский подчеркива-
ет: «Самые теплые отношения могут 
быть между странами, но нигде это 
не называют дружбой народов. Два 
человека не всегда дружить могут, у 
соседей, родственников, мужа с женой 
могут быть конфликты, а тут, оказы-
вается, целые народы дружат! На базе 
чего такая дружба? Можно годами со-
держать какую-то страну с ее народом, 
но дружбы все равно не возникнет, 
потому что жители этой страны хотят 
другой хлеб с другой солью, с другим 
флагом. Никогда не получится купить 
дружбу народов».

Украина, как известно, в Советском 
Союзе жила лучше всех республик. 
Было построено огромное количество 
предприятий, зарплаты превышали 
средний уровень по стране. Тем не 
менее в 1991г. за выход Украины из 
СССР проголосовали 239 депутатов 
Верховной Рады Украины. Владимир 
Жириновский напоминает, что все эти 
депутаты по партийной принадлежно-
сти были коммунистами Украины: «А 
как же интернационал, как же дружба 
народов? Только страна шатнулась – все 
разбежались. Коммунисты создали ис-
кусственное государство СССР в 1922 
году, и они же сами разорвали эту страну 
на 15 частей в 1991г. В 1997 г. – договор о 
дружбе, а в 2017г. – русские, пошли вон 
отсюда! Прямо объявить, что не хотят 
больше русских видеть на Украине, они 
не могут, но закроют все русские школы, 
создают условия, когда жить в такой 
стране русским невозможно». 

Не только «дружба»
Но если «дружба народов» – по-

нятие ложное и опасное, то взаимное 
уважение между народами возможно и 
желательно. В частности, лидер ЛДПР 
выразил глубокое уважение народу 
Китая и отметил, что Китайская На-

родная Республика является одной из 
величайших держав мира, заслужив-
шей это звание своими достижениями 
во всех сферах деятельности: «Сегод-
ня Китай – это могущественная дер-
жава, одно из величайших государств 
мира. Россия, Америка, Китай, но 
если Америка пользуется плодами 
чужих усилий, то КНР живет за счет 
собственных сил и трудолюбия. Ки-
тай может похвастаться огромными 
достижениями науки, техники, куль-
туры. И народ замечательный – все 
хорошо знают историю России, рус-
скую литературу, русские обычаи. Мы 
добрые соседи, и мы никогда не будем 
воевать. Мы всегда будем дружить и 
сотрудничать». 

Лидер ЛДПР добавил, что Китай 
сумел внести огромный вклад в разви-
тие мировой экономики, став первым 
по ВВП, повысил общую мощь страны 
и стал весомым игроком на мировой 
политической арене.

Помимо уважения также существу-
ет страх – которому нельзя поддавать-
ся. Владимир Жириновский напом-
нил, что США постоянно пытаются 
навязать России политику страха, сно-
ва стремятся втянуть Россию в гонку 
вооружений, намереваясь повторить 
сценарий 80-х годов: «Мы уже были 
самой сильной в мире страной, нам 
никто не угрожал, и все нас боялись. 
Тогда Горбачев пошел на сокращение 
мощности, на разоружение. Сейчас 
мы опять достигли высокой точки 
вооружения, и нам опять пытаются 
навязать прежний сценарий, который 
понравился Вашингтону. Они ведь 
как думают: запускаем гонку воору-
жений, огромные траты, падение цен 
на нефть, экономический кризис, и 
Россия теряет позиции на междуна-
родной арене. Но не дождутся!» 

Военный бюджет США этого года, 
по данным различных источников, со-
ставил 690 миллиардов долларов – он 
самый большой в мире. Логично, что 
попытки нарушить стратегическую 
стабильность будут продолжаться, 
поскольку крупным финансовым 
структурам в Америке, которые стоят 
за оборонной промышленностью, вы-
годно и дальше увеличивать расходы 
на эту сферу. 

«Американцы игроки, их интере-
суют только деньги. Сейчас они уже 
потратили баснословные суммы, у 
них оружие, и тут выясняется, что 
русские их снова обгоняют. И начи-
нается блеф, сплошное казино – как 
бы компенсировать деньги за новое 
оружие и чтобы у русских ничего по-
добного не было. 

Вся их гонка вооружений на-
правлена на то, чтобы у Америки 
появилась возможность нанести по 
нам превентивный удар. А мы, как они 
рассчитывают, будем опасаться и обо-
роняться. Но надо сделать наоборот 
– изменить концепцию, пусть знают, 
что это мы можем нанести такой удар, 
и они будут нас бояться», – убежден 
Владимир Жириновский.

Итак, ЛДПР подчеркивает: надо 
уважать другие народы – чтобы они 
уважали нас. Не надо никого бояться: 
пусть лучше боятся нас. Надо со всеми 
договариваться, стремиться прийти к 
взаимной выгоде. Но не надо ни с кем 
«дружить»: просто потому, что «друж-
бы народов» не существует.

Но можно сказать, что нет 
худа без добра. Прежде всего, 
именно беженцы явились той 
последней каплей, которая 
переполнила чашу терпения 
простых европейцев. И 
простые европейцы поняли: 
«дружить» не получится. 
Теперь Великобритания 
вышла из ЕС, Шотландия 
стремится отделиться от 
Великобритании, а Каталония 
– от Испании. В Каталонии 
чуть ли не революция: 
народ устроил референдум, 
испанская полиция ответила 
побоищем. Короче, «западная 
демократия» во всей красе. 

ЛДПР: Хватит «дружить»,  
пора договариваться
Европейские народы попытались «дружить», объединившись в ЕС. Потом ЕС решил «дружить» с беженцами, которые сами ни с кем 
дружить не собираются, а стремятся всюду навести свои порядки. Если, конечно, считать «порядками» то, что они там устроили

Пугающая пропасть в доходах
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На 2017 год Пенсионный 
фонд РФ установил следующие 
показатели средней пенсии: 
страховая пенсия по старости 
– 13657 рублей; пенсия по ин-
валидности – 13349 рублей; со-
циальная пенсия – 8803 рубля; 
пенсия военным инвалидам 
и ветеранам Великой Отече-
ственной войне – 30000 рублей. 
В Москве средняя пенсия – 
15200 рублей. В Греции в 2015 
году она составила 573 доллара 
(32 тысячи 468 рублей). На 
2015 год средняя пенсия в 
Германии – 1400 долларов (79 
тысяч 329 рублей). Средняя 
пенсия американцев находится 
в пределах 1200 долларов (67 
тысяч 997 рублей), сообщает 
pensia-expert.ru. Меньше, чем 
в России, средние пенсии на 
Украине, в Белоруссии, Казах-
стане, Армении, Болгарии.

Внимание к решению про-
блем пенсионеров с каждым 
годом должно расти. Поскольку 
замминистра труда и соцзащи-
ты России Алексей Вовченко 
заявил, что число пенсионеров 
к 2025 году увеличится в стране 
до 40 миллионов человек. Об 
этом сообщает РИА «Новости». 
Дай-то Бог, чтобы все эти ува-
жаемые россияне продолжали 
здравствовать и в преклонном 
возрасте. А то ведь в России 
43 процента мужчин умирают 

в возрасте до 65 лет, сообщает 
РИА «Новости» со ссылкой 
на данные Всемирного банка. 
По этому показателю РФ на-
ходится на печальном первом 
месте в Европе. 

Лучшей доли ожидают не 
только те, кто на заслуженном 
отдыхе, но и те, кто трудится. 
Это становится ясно, если по-
нять, какие средние зарплаты в 
России по сравнению с другими 
странами. 

Так вот, средняя зарплата 
по странам мира в 2016 году 
выглядит следующим образом: 
среди стран, поддающихся 
учёту по статистике, лидирует 
Люксембург с результатом в 
3722 доллара США на одного 

работника. Далее идут Норве-
гия и США с результатами в 
3654 и 3263 доллара соответ-
ственно. 

Россия среди 71 страны, 
представленной в рейтинге, за-
няла 51-е место с показателем в 
570 долларов среднемесячной 
зарплаты. Конечно, огорчитель-

но осознавать, что по статисти-
ке ОЭСР (организация, состоя-
щая из 35 развитых государств), 
средняя зарплата в России 
ниже, чем в любом государстве-
члене ОЭСР, как информирует 
investorschool.ru. 

Прожорливая  
инфляция издержек

Потому, имея столь скром-
ные зарплаты и пенсии, рос-
сияне так внимательно и с 
тревогой смотрят на изменение 
цифр на ценниках в магазинах 
и на рынках. Насчёт этих самых 
цифр специалисты сегодня 
стараются успокоить народ. 
Дешёвая плодоовощная про-

дукция, по мнению 
директора Института 
аграрного маркетинга 
Елены Тюриной, за-
держится на прилав-
ках примерно до 20-х 
чисел октября. Затем 
её сменят привозные 
овощи и фрукты. 
Они, естественно, до-
роже отечественных, 
но предпосылок для 

серьёзных скачков цен на этот 
товар она пока не видит.

Да, мяса осенью мы начина-
ем есть больше. Однако и это 
не повод, по мнению Елены 
Тюриной, чтобы продуктовая 
корзина начала резко доро-
жать. В России уже несколько 
лет наблюдается перепроиз-

водство курятины и свинины. 
Даже с учётом роста потребле-
ния предложение всё равно бу-
дет превышать спрос. Активно 
дорожать мясо станет только 
ближе к Новому году, когда 
россияне начнут закупаться 
продуктами к праздникам.

Цены на хлеб из-за большо-
го урожая зерна осенью также 
сильно не изменятся. Един-
ственным «слабым звеном» 
Елена Тюрина считает молоч-
ную продукцию. Российский 
рынок пока не может избавиться 
от дефицита молока, а значит, 
оно неизбежно будет дорожать. 
Следом поднимутся цены на 
сыр, творог и прочую «молоч-
ку». Подорожает рыба и красная 
икра. Всё дело в сокращении по-
пуляции лососевых на Дальнем 
Востоке, информирует rg.ru.

Как видим, даже в таком 
более-менее оптимистичном 
прогнозе просматриваются тен-
денции к росту цен. Так почему 
они всё-таки растут? В статье из 
еженедельника «Аргументы и 
Факты» можно получить один 
из ответов на этот вопрос. Наша 
жизнь дорожает потому, что 
всё дороже обходятся народу 
чиновники. При этом реальная 
инфляция в стране в три раза 
больше той, что официально 
объявляется Центробанком. 

Почему так происходит? 
Доктор экономических наук, 
профессор Василий Симчера 

высказывает свою точку зрения. 
Рост инфляции складывается из 
темпов обесценения денег (моне-
тарная инфляция) и повышения 
цен (инфляция издержек). В 
связи с ростом цен всё реально 
(а не только деньги) обесценива-
ется. ЦБ и Минэконо мики (а по 
их указанию и Росстат) лукаво 
учитывают только монетарную 
инфляцию. 

Но людям эти статистиче-
ские игры неважны. Людям 
интересно, на сколько вырос-
ли цены в магазинах. Поэтому, 
слушая лукавые заверения об 
инфляции в четыре процента, 
они, естественно, им не верят 
– они же ходят в магазины 
и видят, что тот же самый 
набор подорожал намного 
больше заявленных четырёх 
процентов. 

Все растущие издержки в 
России – следствие плохого 
управления, от которого рушат-
ся целые отрасли экономики, а 
число чиновников растёт в гео-
метрической прогрессии. Все 
эти (а заодно и гипотетические) 
издержки предприниматели 
закладывают в цену товаров и 
услуг. Это и называется «ин-
фляция издер жек». Она выше 
денежной и составляет при-
мерно восемь процентов. Итого, 
вместе с денежной инфляцией 
рост цен превышает у нас 12 
процентов, считает профессор 
Василий Симчера.
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Проблема разрыва 
в доходах между 

различными слоями населения 
в России является тенденцией, 
которая сформировалась из-за 
«шоковой терапии» в 90-х годах 
прошлого века. 

Подрядчика – на контроль
Подписано постановление Правительства РФ, 
согласно которому подрядчики для проведения 
капремонта должны отбираться не реже чем  
раз в квартал. 

Документ также уточняет требования к участникам 
предварительного отбора и к подаваемым ими сведениям. 
На сегодня в реестр добросовестных подрядчиков вклю-
чено более десяти тысяч строительных компаний. Об этом 
сообщил замглавы Минстроя России Андрей Чибис в ходе 
Всероссийского съезда региональных операторов капре-
монта в Екатеринбурге. 

В Воронежской области в реестр квалифицированных 
подрядных организаций изначально входило 55 компаний. 
Однако проверкой, проведённой правоохранительными 
органами, было установлено, что в ходе предваритель-
ного отбора ряд организаций представил недостоверные 
сведения об имеющемся у них персонале, финансовой 
состоятельности и т.д. В связи с этим решением комиссии 
при региональном департаменте ЖКХ и энергетики от 5 
сентября 2017 года семь компаний были исключены из рее-
стра. Теперь 48 компаний вправе участвовать в электрон-
ных аукционах на выполнение строительно-монтажных 
работ по капремонту МКД. 

Недобросовестные подрядчики ранее пытались срывать 
конкурсы, предлагая существенно заниженную цену и 
потом отказываясь от исполнения контракта. Так, Фонд 
капитального ремонта многоквартирных домов подал 
в Арбитражный суд Воронежской области заявление о 
признании банкротом подрядной организации, которая 
не выполнила взятые на себя договорные обязательства и 
не исполнила судебные решения о возврате регионально-
му оператору 1,05 миллиона рублей, полученных в виде 
аванса, и пени на сумму 174,2 тысячи.

В нашей области сформирована многоуровневая си-
стема контроля за работой подрядных организаций. Со-
блюдение сроков и обеспечение надлежащего качества 
выполняемых работ контролируется не только региональ-
ным оператором, но и специализированными организа-
циями, Государственной жилищной инспекцией, а также 
общественными организациями, выполняющими функции 
контроля в сфере ЖКХ.

Не обеспечивали свободного доступа 
Прокуратура города Воронежа отстояла 
социальные права инвалидов.

Установлено, что официальные интернет-сайты МУП 
«Воронежская горэлектросеть», МКП «Воронежтепло-
сеть» и других предприятий сектора ЖКХ, содержащие 
актуальные сведения по вопросам оказания услуг электро-, 
тепло-, водоснабжения и предназначенные для потреби-
телей данных услуг, не обеспечивали свободный доступ 
к информации лицам, ограниченным по зрению, в связи с 
чем прокурором внесены представления.

МУП «Воронежская горэлектросеть» по требованию 
прокуратуры города обеспечен беспрепятственный доступ 
инвалидов к размещённой на интернет-ресурсе инфор-
мации, остальными предприятиями в настоящее время 
ведётся работа по устранению выявленных нарушений.

«Угрожаем», «Информируем», «Просим»
26 октября состоится Всероссийский практический 
онлайн семинар «Управление задолженностью 
в ЖКХ: методы досудебного воздействия на 
должников».

Семинар направлен на обучение эффективной работе 
руководителей и специалистов организаций ЖКХ и ор-
ганов местного самоуправления, а также освещение клю-
чевых изменений в законодательстве. В рамках деловой 
программы будут освещены следующие вопросы: пять 
аспектов формирования благоразумности должников, 
три подхода к воздействию на должника. Какой и когда 
выбрать? «Угрожаем», «Информируем», «Просим» – 
юридические, экономические и психологические аспекты, 
технология «Угроз» и «Информирование/убеждения». 
Ожидается, что данное мероприятие позволит профес-
сионалам в сфере ЖКХ научиться более эффективным 
способам и техникам работы с неплательщиками.

Долги раскидать на всех?
В Воронеже председателем ТСЖ в нарушение 
требований жилищного законодательства 
было принято решение о начислении всем 
собственникам помещений многоквартирного 
дома целевого сбора. 

Прокуратурой Коминтерновского района проведена 
проверка по обращению жильцов дома № 2/3 по улице 
Беговой, находящегося в управлении ТСЖ «Север». 
Установлено, что в 2016 году решением Коминтернов-
ского райсуда с товарищества были взысканы денежные 
средства в виде судебных расходов в размере 165 тысяч 
рублей. Постановлением Государственной жилищной ин-
спекции Воронежской области ТСЖ «Север» привлечено 
к административной ответственности по ст. 7.22 КоАП РФ 
(нарушение правил содержания и ремонта жилых домов) 
в виде штрафа в размере 40 тысяч рублей.

Указанные суммы должны были быть списаны со счетов 
юридического лица, порядок их возмещения на счетах дол-
жен был быть обсужден всеми членами ТСЖ. Вместе с тем 
председателем товарищества самостоятельно в нарушение 
требований жилищного законодательства было принято 
решение о начислении всем собственникам помещений 
многоквартирного дома целевого сбора. Общее собрание 
по данным вопросам не проводилось. Более того, данный 
сбор был начислен всем собственникам помещений, в том 
числе не являющимся членами ТСЖ.

По результатам проверки прокуратура района внесла 
представление председателю ТСЖ «Север» с требованием 
произвести перерасчёт и возвратить уплаченные жильцами 
денежные средства. Результаты рассмотрения представле-
ния находятся на контроле прокуратуры района.

Отключили канализацию
Специалисты Воронежского Водоканала 
приступили к принудительному отключению 
канализации у должников – жителей многоэтажек. 

С помощью специального прибора ограничено водоот-
ведение в двух квартирах девятиэтажного дома по улице 
Лизюкова. Каждый из этих абонентов имеет просроченную 
задолженность более двух месяцев на сумму свыше десяти 
тысяч рублей. Технология позволяет отключить должника 
в индивидуальном порядке, не причиняя неудобств другим 
жителям дома.

– Прежде чем прибегнуть к крайней мере реагирова-
ния, абоненту присылают уведомление о необходимости 
погасить долг, или заключить договор реструктуризации. 
Таких уведомлений воронежцам разослано более 15 тысяч, 
– сказал ведущий специалист коммерческой дирекции 
ООО «РВК-Воронеж» Игорь Тиглев.

По его словам, общая сумма дебиторской задолженности 
жителей многоквартирных домов в Воронеже превысила 
335 млн. рублей. По одному из лицевых счетов долг со-
ставляет более 200 тысяч рублей. 

Должникам следует знать: возобновление подачи 
услуг произойдёт в течение двух дней после того, как по-
требитель полностью погасит задолженность и оплатит 
шесть тысяч рублей за работу бригады, осуществившей 
подключение.

Сообщения подготовила Галина РОХМИН.

вести

Вода придёт в дома 
грибановцев
На одиннадцати улицах 
посёлка Грибановский 
появится водопровод.

Его начали строить на 
улицах Пушкина, Садовой, 
Гагарина, Кавказской и ряде 
других. Центральный во-
допровод построят в этом 
году. Подключать пользова-
телей будут в 2018 году. Часть 
средств на проект собрали 
ещё несколько лет тому назад, 
во время действия программы 
«Чистая вода». Ныне поселок 
вошел в федеральную про-
грамму «Комфортная город-
ская среда».

Взыскали около  
3 миллионов рублей
На исполнении в Управлении 
ФССП России по 
Воронежской области  
с начала года находилось 
более тысячи исполнительных 
документов о взыскании 
денежных средств за 
нарушения в сфере экологии.

Из них 459 на сумму 798 
тысяч рублей в области рыбо-
ловства, 279 на сумму 966 ты-
сяч рублей – в сфере лесных 
правоотношений и другие. 
За восемь месяцев текущего 
года судебные приставы взы-
скали около трёх миллионов 
рублей. 

Анатолий КРУГЛОВ,  
Сергей ЛьВОВ. 
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Алексей ИВАНОВ
Воронеж – Россошь – Воронеж

Активно занимаются в 
«Дон-АГРО» и социальной 
сферой. Только в прошлом 
году на развитие сельских 
территорий, реализацию раз-
личных социально-культурных 
проектов было направлено 47 
миллионов рублей.

Но, вкладывая огромные 
средства в АПК, подтяги-

вая его до европейского уровня 
(а по ряду позиций молочные 
комплексы «Дон-АГРО» даже 
превосходят европейские), 
заботясь о социалке, здесь 
всерьез озаботились другой 
проблемой: а именно нехваткой 
высококвалифицированных 
кадров, своими знаниями, энер-
гией, инициативой способных 
двигать производство дальше. 
Оказывается, достойная зар-
плата, хорошие условия труда, 
карьерный рост, возможность 
получения современного жи-
лья с правом его дальнейшего 
выкупа на льготных условиях – 
это еще не все, что нужно, чтобы 
молодые специалисты, окончив 
вуз, шли в агрохолдинг, на те же 
молочные комплексы.

А что еще?
Поиску ответов на этот не-

простой и весьма актуальный 
для отечественного АПК во-
прос и было посвящено вы-

ездное заседание Попечитель-
ского совета и ректората Во-
ронежского государственного 
аграрного университета имени 
императора Петра I, которое в 
августе прошло в Россоши под 
председательством Михаила 
Бесхмельницына, непосред-
ственно на базе «Дон-АГРО». 
Свое видение проблемы изло-
жил тогда и известный политик 
и хозяйственник Николай Оль-
шанский, ныне возглавляющий 
Совет директоров ООО УК 
«Дон-АГРО», и известные 
аграрии-практики, и, конечно 
же, руководство Воронежского 
ГАУ. В ходе обстоятельного и 
откровенного разговора были 
определены конкретные меры 
для того, чтобы традиционное 
сотрудничество между агро-
университетом и «Дон-АГРО» 
поднять на качественно иной, 
отвечающий сегодняшним за-
дачам уровень.

И вот автобус с логотипами 
Воронежского ГАУ вновь 

появился в Россоши. На этот 
раз сюда приехала большая 
группа студентов агроинже-
нерного факультета, факультета 
агрономии, агрохимии и эколо-
гии, факультета ветеринарной 
медицины и технологии жи-
вотноводства. Вместе с ними 
приехали и их наставники – 
проректор по учебной работе 
Наталья Дерканосова, декан 

факультета ветеринарной ме-
дицины и технологии животно-
водства Александр Аристов, за-
ведующий Центром содействия 
трудоустройству Владимир 
Рябов, ответственный по во-
просам трудоустройства агро-
инженерного факультета Ми-
хаил Яровой. В ходе посещения 
животноводческого комплекса 
ООО «Агрофирма Калитва» 
генеральный директор «Дон-
АГРО» Иван Доматюк расска-
зал об основных направлениях 
деятельности компании, ее 
социальных проектах, одним из 
направлений которых является 
предоставления благоустроен-
ного жилья для сотрудников 
и молодых специалистов как в 
сельской местности, так и в са-
мом городе Россошь. Студентов 
университета познакомили с со-
временным молочным комплек-
сом, особенностями швицкой 
породы коров, используемыми 
технологиями, оборудованием, 
информационным обеспече-
нием производственных про-
цессов.

Поездка предусматривала 
также знакомство с городом 
Россошь и его инфраструк-
турой. Делегацию агроуни-

верситета встретил глава ад-
министрации городского по-
селения город Россошь Юрий 
Мишанков, который рассказал 
о современных достижениях и 
перспективах развития города, 
объектах инфраструктуры, 
построенных при участии ком-
пании «Дон-АГРО». Среди 
них – детский развлекательно-
развивающий центр «Изумруд-
ный», Ледовый и Молодежный 
дворцы, современное здание 
ЗАГСа, городской парк и мно-
гие другие.

В конференц-зале Молодеж-
ного центра состоялась 

встреча делегации с предсе-
дателем Совета директоров 
ООО УК «Дон-АГРО», членом 
Попечительского совета Во-
ронежского ГАУ Николаем 
Ольшанским. На ней, помимо 
гостей, также присутствовали 
молодые специалисты – вы-
пускники Воронежского ГАУ, 
уже работающие в холдинге. 

– Цель нашей встречи про-
ста и конкретна. Нам необхо-
димо формирование кадрового 
потенциала нашей современ-
ной развивающейся компании. 
Сегодня молодые специалисты 
не очень-то охотно идут рабо-
тать в сельское хозяйство. А 
нам надо растить новую смену 
руководителей. Если из 10-15 
человек получится хоть один 
руководитель – это уже будет 
маленькая победа, – обратился 
к студентам Николай Михай-
лович и предложил формат 
общения «Вопрос — ответ». 

Студентам это понрави-
лось, и в течение пары часов 
Николаю Михайловичу были 
заданы вопросы на самые 
животрепещущие темы. Раз-
говор получился прямым и 
открытым.

Эта поездка вызвала мно-
го положительных и ярких 

эмоций, заставила студентов 
всерьез задуматься о своем 
будущем.

Вот что, например, говорит 
студент факультета агро-

номии, агрохимии и экологии 
Дмитрий Чеботарев:

– Давно хотелось посмо-
треть на работу такого круп-
ного предприятия изнутри. В 
Россоши представители компа-
нии провели информативную 
экскурсию по хозяйству. Было 
приятно, что его руководители 

очень по-доброму, по-отечески 
делились с нами своим богатым 
опытом. Посещение предпри-
ятия прошло быстро, но впе-
чатления останутся надолго. 
Спасибо за организацию экс-
курсии и конкретные деловые 
предложения для студентов от 
потенциального и успешного 
работодателя.

– Как студента агроинже-
нерного факультета меня впе-
чатлил высокий технический 
уровень животноводческого 
комплекса, построенного по 
современным стандартам. Нам 
была продемонстрирована 
высокопроизводительная до-
ильная установка типа «Кару-
сель». На предприятии чисто, 
все продумано. Такое молоко 
пить приятно и полезно! Очень 
понравилось, что предприятие 
«Дон-АГРО» находится на не-
значительном расстоянии от 
города с развитой инфраструк-
турой. На заседании «круглого 
стола» с председателем Совета 
директоров Николаем Михай-
ловичем Ольшанским обсуж-
дали вопрос о привлечении 
молодых специалистов для ра-
боты на селе. Он внимательно 
выслушал наше мнение о том, 
в каких условиях хотелось бы 
работать выпускникам вуза, 
как молодым специалистам, – 

делится впечатлениями Юрий 
Солдатов.

Студентка факультета вете-
ринарной медицины и техно-
логии животноводства Полина 
Лаптиева добавляет: 

– Замечательно, что ад-
министрация Россошанского 
района и руководство «Дон-
АГРО» не забывают про моло-
дое поколение, ведь молодежи 
надо правильно развиваться 
и жить. Мы познакомились 
с почетным жителем города, 
председателем Совета дирек-
торов компании Николаем 
Михайловичем Ольшанским. 
В ходе общения можно было 
задавать все волнующие вопро-
сы и, конечно же, без ответов 
никто не уехал. Своим опытом, 
своей житейской мудростью, 
своими советами Николай 
Михайлович нас всех просто 
подкупил! Я считаю, что такие 
поездки нужны и важны, ведь 
нам, студентам-выпускникам, 
пора определяться с трудо-
устройством. Приятно и то, что 
в компании даже про «вечно 
голодных» студентов не за-
были – накормили вкусным 
обедом, напоили горячим чаем 
с пирожками и сладостями.

Многие ребята всерьез за-
думались о перспективах рабо-
ты в компании «Дон-АГРО», 
а Полину Лаптиеву, уже про-
шедшую практику на этом 
предприятии, в ответ на ее 
просьбу Николай Ольшанский 
заверил в готовности приема 
на работу после завершения 
учебы в аграрном универси-
тете.

По результатам визита де-
легации Воронежского 

ГАУ в компанию «Дон-АГРО» 
были достигнуты новые дого-
ворённости о сотрудничестве в 
области подготовки кадров для 
предприятий компании. Это 
могут быть и прохождение всех 
видов практик и стажировок, и 
организация видеосеминаров, и 
создание специализированного 
класса, и проведение совмест-
ных дней открытых дверей и 
других профориентационных 
мероприятий. Словом, у этого 
сотрудничества – новые гори-
зонты.

– В нынешнем году наш вуз 
отмечает 105-ю годовщину со 
дня своего основания, – го-
ворит ректор Воронежского 
государственного аграрного 
университета имени импера-
тора Петра I Николай Бухтоя-
ров. – Дата, безусловно, очень 
солидная и очень значимая, но 
время ставит перед нами новые 
задачи. И сотрудничество с 
такими предприятиями, как 
«Дон-АГРО», множит наши 
возможности в деле подготовки 
высококвалифицированных 
кадров для агропромышлен-
ного комплекса, который раз-
вивается все более уверенно и 
все более динамично.

По результатам визита делегации 
Воронежского ГАУ в компанию  

«Дон-АГРО» были достигнуты новые 
договорённости о сотрудничестве в области 
подготовки кадров для предприятий компании.
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Умножение возможностей
АПк: вчера, сегодня, завтра | Ведущие агрохолдинги Воронежской области проявляют  
всё больше заинтересованности в подготовке высококвалифицированных кадров для отрасли,  
и сотрудничество с Воронежским государственным аграрным университетом поднимается на качественно иной уровень

Студенты и преподаватели Воронежского ГАУ на животноводческом комплексе «Дон-АГРО».

То, как мощно и динамично развивается Группа 
компаний «Дон-АГРО», в Воронежской области 
давно уже на слуху и на виду. Достаточно сказать, 
за последние годы здесь построены несколько 
современных молочных комплексов и заложен 
ещё один. Уже сегодня поголовье крупного скота 
превышает 15 тысяч голов, причем ставка сделана 
на животных высокопродуктивной швицкой породы. 
А на полях «Дон-АГРО», где работает мощная техника 
и используются самые современные технологии, с 
каждым годом получают всё более высокие урожаи 
пшеницы и ячменя, кукурузы, подсолнечника, 
сахарной свёклы, кормовых культур.

Председатель Совета директоров УК «Дон-АГРО» Николай Ольшанский:  
«Мы заинтересованы в подготовке таких специалистов, которые смогли бы взять 

ответственность за будущее отечественного АПК».

В ходе минувшей октябрь-
ской региональной недели 
инспекцию обновлённых объ-
ектов провёл депутат Госдумы 
РФ Аркадий Пономарёв. Он 
побывал на спортплощадке в 
Ленинском районе Воронежа, 
а также на стройке в Железно-
дорожном районе. Там, на месте 
старого стадиона «Локомотив», 
возводится новый, который 
может стать тренировочной 
базой для команд-участников 
чемпионата. 

– Работы подходят к концу, 
строители в сроки укладыва-
ются. Это важное событие в 
жизни нашего города, где за 
последние двадцать лет ни-
чего подобного не строилось, 
как эти две новые спортивные 
базы по новым технологиям. 
Воронежцы получат отличный 
спортивный уголок, что не 
может не радовать, – сообщил 
Аркадий Пономарёв, который 
помог местным активистам 
приобрести баскетбольные 
кольца и другие спортивные 
снаряды.

Кроме того, в ходе региональ-
ной недели парламентарий про-
вёл заседание «круглого стола», 
посвящённое решению ряда 
коммунальных проблем Воро-
нежа и реализации проекта «Го-
родская среда». Оно состоялось 
в региональной общественной 
приёмной председателя «Еди-
ной России» Дмитрия Медведе-
ва, при участии представителей 
дорожных и коммунальных 
структур городской власти. 

– Воронежцы подняли ряд 
актуальных проблем, решение 
которых были забюрократи-
зированы отдельными чинов-
никами, от которых жители не 
получали конкретных ответов. 
Сроки, которые были постав-
лены ранее, оказались не обо-
снованы, поэтому некоторые 
запланированные мероприятия 
не были выполнены, – отметил 
Аркадий Пономарёв.

Депутат Госдумы РФ заявил, 
что повышение качества жизни 
людей остаётся задачей №1. 
Её решению призван способ-
ствовать и партийный проект 
«Единой России» «Городская 
среда». О том, как он вопло-

щается в жизнь, рассказал его 
региональный координатор, 
депутат Воронежской город-
ской Думы Иван Кандыбин. 
Он напомнил, что в 2017 году на 
территории областного центра 
должны быть отремонтированы 
125 городских дворов с объёмом 
бюджетного финансирования в 
250 млн рублей. Таким образом, 
создана база для дальнейшего 
развития партийного проекта. 

– Сейчас началась подача за-
явок от граждан на следующий 
год, какими они хотят видеть 
свои дворы и общественные 
территории. Приём заявок 
продлится до 19 октября. Что 
касается уже отремонтирован-
ных объектов, то теперь многое 
будет зависеть от самих жиль-
цов и управляющих компаний. 
Они должны поддерживать и 
беречь этот порядок, – подчер-
кнул Иван Кандыбин.

Оценивая результаты реали-
зации проекта «Городская сре-
да», секретарь регионального 
отделения, член Генсовета пар-
тии «Единая Россия», спикер 
областной Думы Владимир Не-
тёсов, заявил, что начавшаяся 

масштабная реконструкция 
дворовых территорий будет 
продолжена и в следующем году. 
Федеральное правительство вы-
делило Воронежской области 
461 млн рублей на реализацию 
программы по формированию 
современной городской среды 
в 2018 году. Ещё 82 млн рублей 
на эти цели предусмотрено в 
бюджете региона. 

– Состояние дворовых тер-
риторий многоквартирных 
домов затрагивает интересы 
огромного количества людей. В 
ходе избирательной кампании 
мы получили много наказов 
по этим проблемам. Многие из 
них удалось решить в рамках 
партийного проекта «Городская 
среда». При этом партпроект 
координирует работу между 
органами федеральной, регио-
нальной и местной власти, об-
щественного самоуправления с 
тем, чтобы выйти на комплекс-
ные проекты по благоустрой-
ству территорий, – подчеркнул 
лидер воронежских «единорос-
сов» Владимир Нетёсов. 

Все подробности на сайте 
http://voronezh.er.ru/

Территория совместной заботы
В партиях и движениях | «Единороссы» планируют продолжить благоустройство 
городской среды и в будущем

Дмитрий кАЛИНИН

В Воронежской области подводятся первые итоги реализации  
одного из приоритетных партийных проектов «Единой России»,  
принятых в 2017 году. Он называется «Городская среда» и направлен  
на благоустройство городских дворов, общественных территорий  
и видовых мест, значимых для городского ландшафта,  
а также затрагивает острые проблемы, связанные со сферой ЖКХ.  
Благодаря партийному проекту «Единой России» в регионе  
приведено в порядок около 140 городских дворов и общественных 
территорий.

В четверг, 12 октября 2017 года,  
заместителю губернатора Воронежской области –  

руководителю аппарата губернатора  
и правительства Воронежской области

Геннадию Ивановичу
МакИну

исполняется 60 лет.
уважаемый Геннадий Иванович!
На протяжении десятков лет 

не просто находитесь в обойме 
воронежского истеблишмента, 
но и реально влияете на поло-
жение дел. Многое в регионе 
достигнуто именно благодаря 
Вашему пробивному, напо-
ристому и твердому характеру, 
стремительности в достиже-
нии целей, решительности в 
преодолении препятствий, уме-
нию стратегически мыслить, 
с достоинством преодолевать 
любые преграды и сложности. 

Уже много лет Вы рабо-
таете в команде губернатора-
реформатора Алексея Васильевича Гордеева, являетесь его 
верным соратником и сподвижником. На фоне динамичных 
преобразований, проводимых в регионе, Ваш образ высвечива-
ется еще рельефнее: грамотный, успешный управленец, доктор 
наук, академик Международной академии корпоративного 
управления.

Сегодня мы с большим удовольствием подчеркиваем, что 
ориентиры Вашей биографии заложил комсомол. Нам посчаст-
ливилось знать Вас со времени Вашей работы в вузовском ком-
сомоле, затем в качестве инструктора обкома ВЛКСМ, первого 
секретаря Новоусманского райкома комсомола. С молодости Вы 
имели свою точку зрения, никогда не лукавили и не прогибались 
под обстоятельства, были верным данному слову и мужской 
дружбе – таким остаетесь и сегодня. 

Свое 60-летие Вы встречаете полным энергии и творческих 
замыслов, готовым к покорению новых высоких рубежей. Не-
успокоенность по-прежнему остается ключевой чертой Вашего 
характера. Это и про Вас замечательные строки: «И вечный бой, 
покой нам только снится!»

Пройдут годы и уже новое поколение Загоровских, Ласунских, 
Елецких даст объективную оценку развития нашего региона не 
по размытым блокнотным записям, а по достигнутым результа-
там. Среди ярких преобразователей края, без сомнения, будет 
названа и Ваша фамилия.

Крепкого Вам здоровья, уважаемый Геннадий Иванович, для 
достижения ярких высот во славу Отечества и родной сердцу 
воронежской земли! Всего доброго Вам и Вашим близким!

Областной организационный комитет  
по подготовке и проведению мероприятий,  

посвященных 100-летию создания комсомола;
Воронежское региональное отделение  

Общероссийской общественной организации  
содействия воспитанию молодежи  

«ВОСПИТАННИКИ КОМСОМОЛА – МОЁ ОТЕЧЕСТВО».

поздравительная открытка
Восьмого октября директор Воронежского  

областного губернского педагогического колледжа 

Иван Дмитриевич
ОбразцОв 

отметил свой день рождения. 
уважаемый  
Иван Дмитриевич!
Вам присущи таланты и способно-

сти человека-лидера, организатора, 
который сплотил в одно целое весь 
наш большой и дружный коллектив. 
Ваше умение сочетать человечность, 
справедливость, принципиальность 
позволили Вам достичь высоких 
результатов в развитии и укреплении 
традиций нашего колледжа.

От всей души желаем Вам, уважае-
мый Иван Дмитриевич, дальнейших 
успехов и достижений, осуществления новых идей и намеченных 
планов! 

Пусть будет всегда крепким Ваше здоровье, а в Вашем доме 
царит мир, любовь, удача и благополучие!

Администрация и педагогический коллектив  
губернского педагогического колледжа.

Поздравляем с днём рождения
рудольфа александровича ХОДеева
Желаем Вам, уважаемый Рудольф Александрович,

счастья, здоровья, несчетных лет жизни, удач!
Пусть каждый день приносит Вам и Вашим близким  

благополучие и радость!
«Коммуновцы».

День рождения – всегда праздник, всегда прекрасное настрое-
ние, чего мы и желаем 

Светлане Ипполитовне ФеДюк
А главное – побольше поводов для такого настроения.  
И, конечно же, здоровья, благополучия, добра и мира!

Пусть сбудутся Ваши самые заветные мечты!
«Коммуновцы».

КУльтУРА

Этнический колорит
В Макашевском сельском Доме культуры Борисоглебского 

городского округа завершилась II молодёжная Ассамблея 
национальных культур «Созвездие дружбы». 

Праздник собрал более 250 представителей молодёж-
ных творческих групп сельских учреждений культуры 
Централизованной клубной системы. Была подготовлена 
выставка «Многоликий Борисоглебск». Она познако-
мила собравшихся с многообразием национального и 
этнического колорита края. Демонстрировались изделия 
декоративно-прикладного творчества и ремёсел, народные 
костюмы. 

А ещё в ДК состоялась дегустация национальных блюд: 
туркменов, белорусов, чеченцев, цыган, армян. Большой 
интерес у публики вызвала демонстрация конкурсных 
работ победителей в номинациях «Видео-арт», «Люби-
тельский короткометражный фильм», «Национальный 
фотохудожник», сообщает сайт администрации Борисо-
глебского городского округа.

На сцене Макашевского сельского Дома культуры в 
исполнении молодёжи звучали в тот день песни на ма-
рийском, татарском и белорусском языках, исполнялись 
узбекские, еврейские, чеченские, цыганские, армянские, 
болгарские танцы. А завершилась ассамблея этнодиско-
текой «В ритме дружбы».

Василий ЧЕРнОУсОВ. 

Вести

Тротуар через всё село
В селе Бугаёвка Кантемировского района появились 

тротуары.
Почти километровый отрезок связал северную и южную 

часть села в обход региональной трассы «Воронеж – Лу-
ганск». По просьбе жителей строители установили в центре 
села и четыре скамейки. Также подрядчики изготовили и 
смонтировали мостовой переход через речку и лестничный 
марш с пандусом. 

Еще одним подарком для бугаевцев в честь 240-летия 
села стал отремонтированный памятник героям Великой 
Отечественной войны. Средства на его обновление без-
возмездно выделило СХП «Новомарковское», которое 
действует на территории поселения. 

Анастасия ВОРОнинА.

Растения, ставшие  
национальным достоянием 

Выставка гербария имени профессора Б.М.Козо-
Полянского «История и современность» открылась в 
Музее истории Воронежского государственного универ-
ситета. 

Как сообщает сайт вуза, коллекция признана ЮНЕСКО  
национальным достоянием Российской Федерации.  
В будущем году вузовскому гербарию исполняется 
100 лет. Тогда коллекция Императорского Юрьевского 
(ныне – Тартуского) университета была эвакуирована 
в Воронеж. Наиболее ранние из образцов датируются 
1822 годом. 

На выставке можно увидеть, среди прочего, гербарные 
образцы растений из Красной книги Воронежской об-
ласти. 

Василий ЧЕРнОУсОВ.

Ограничили в спецправах 
За восемь месяцев нынешнего года в результате приме-

нения судебными приставами в отношении должников огра-
ничения в пользовании специальным правом в Воронежской 
области взыскано более 21,4 миллиона рублей, из которых 
14,2 миллиона рублей алиментов.

Для сравнения за восемь месяцев прошлого года долж-
ники погасили задолженности на сумму 13,6 миллиона 
рублей, в том числе по алиментам – на 11,3 миллиона 
рублей, информирует пресс-служба УФССП России по 
Воронежской области.

Анатолий ХРУсТАЛЁВ.
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День подписчика –  
на Воронежском почтамте
уважаемый читатель!
13 октября на Воронежском почтамте (пр.Революции, 25) с 
10.00 до 14.00 пройдет День подписчика.
Все, кто в этот день придёт на почтамт, смогут подписаться на 
газету «Коммуна» и получить подарок от редакции.

Воронежское областное объединение организаций профсоюзов выражает глубокое 
соболезнование родным, близким и коллегам генерального директора ООО «Клинический 
санаторий им. Горького» 

Петра Ивановича
ТрубИцына 

по случаю его скоропостижной кончины. 
Жизнь Петра Ивановича оборвалась в тот момент, когда он был полон творческих сил и 

замыслов. Человек с высоким чувством долга и активной жизненной позицией, он многое 
еще мог бы сделать на благо жителей области. 

Горько осознавать тяжелую утрату. Светлая память об этом принципиальном и деятельном 
человеке навсегда сохранится в наших сердцах.

4 октября 2017 года скоропостижно скончался

Петр Иванович
ТрубИцын, 

генеральный директор ООО «Клинический санаторий имени Горького»

Эта скорбная весть глубокой болью отозвалась в наших сердцах. Ушел из жизни заме-
чательный человек – руководитель, вся жизнь и трудовая биография которого связана с 
Воронежской областью и беззаветным служением Отечеству.

Организаторские способности, энтузиазм, целеустремленность и трудолюбие Петра 
Ивановича Трубицына были востребованы везде, где он работал. На комсомольской 
работе в течение 20 лет, государственной службе в налоговых органах, которой он отдал 
более двух десятилетий, и в клиническом санатории имени Горького, который он возглавлял 
более трех лет.

Готовность справляться со сложными задачами, беззаветная преданность делу, не-
равнодушное отношение к людям и обостренное чувство ответственности всегда вызывали 
заслуженное уважение коллег, с кем он работал.

Добросовестность, принципиальность, отзывчивость – это далеко не полный перечень 
тех качеств, за которые ценили и уважали Петра Ивановича Трубицына.

Он был грамотным руководителем, верным другом, примерным семьянином.
Выражаем искренние соболезнования семье, родным и близким покойного.
Светлая память об этом удивительном человеке навсегда останется в наших сердцах!

Коллектив ООО «Клинический санаторий имени Горького».

Петр Иванович ТрубИцын
Воронежские комсомольцы в Москве искренне скорбят по поводу безвременной 

кончины Петра Ивановича Трубицына и от имени землячества «Воронежцы» выражают 
глубокое соболезнование родным и близким покойного.

С болью и печалью в душах осознаём, что наш друг и товарищ ушел из жизни в полном 
расцвете сил, как будто споткнувшись на ходу. В его планах было много хорошего, что 
улучшило бы здоровье граждан области, но о своём здоровье он так и не сумел как следу-
ет позаботиться. Это, к сожалению, приходится констатировать, было в характере Петра 
Ивановича, признанного комсомольского лидера и одного из авторитетных руководителей 
области, жившего по принципу «Прежде думай о Родине, а потом о себе»… 

Мы, знавшие Петра Ивановича, видели, что на любом ответственном посту, которые 
ему выпали в жизни, он всегда трудился самозабвенно, не считаясь с личным временем. 
И всегда его главной заботой было порученное дело и коллектив. И так, казалось, будет 
всегда, до скончания века. Век нашего друга и товарища оказался до обидного недолог. 

Прости нас, дорогой друг! Мы тебя будем помнить! 

Воронежские комсомольцы в Москве.

Искренне скорбим по поводу безвременного ухода из жизни 

Петра Ивановича
ТрубИцына

Это был яркий, талантливый, энергичный и отзывчивый руководитель, не жалевший своих 
сил, своей энергии ради служения людям.

Таким он навсегда останется в памяти жителей нашего района.
Выражаем искреннее соболезнование родным и близким Петра Ивановича.

Администрация Воробьёвского муниципального района,

Совет народных депутатов Воробьёвского  
муниципального района.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии вакансий  

по должностям судей и проведении конкурса на их замещение:
Судья Воронежского областного суда – 2 ед.
Заместитель председателя Острогожского районного суда – 1 ед.
Судья Левобережного районного суда – 1 ед.
Судья Павловского районного суда – 1 ед.

А также в связи с предстоящим истечением срока полномочий действующих судей:
Мировой судья судебного участка № 2 в Россошанском судебном районе – 1 ед.

Приём заявлений для участия в конкурсе и документов, указанных в пункте 6 статьи 5 Закона РФ 
«О статусе судей в Российской Федерации», производится ежедневно в рабочие дни с 10 часов 00 минут 
до 18 часов 00 минут (перерыв с 13 часов 00 минут до 14 часов 00 минут ) в дополнительном здании 
Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 15). Телефоны для справок: 
(473) 222-65-03; 271-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – http: //vor.vkks.ru,
Завершится прием документов 10 ноября 2017 года в 16 часов 00 минут (время московское).
Рассмотрение поступивших заявлений состоится 17 января 2018 года с 14 часов 00 минут в Допол-

нительном здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 28). 
На правах рекламы.

евгений марТыноВ

Обе команды избрали одинаковую схему игры – в 
четыре защитника и два нападающих. Отметим, что на 
каждой позиции игроки волжан были выше классом, чем 
воронежцы, но сила духа у футболистов Воронежа была на 
порядок выше. Они вышли биться за победу – ни больше 
ни меньше, и одержали ее. 

Правда, поначалу «Факелу» было трудновато. Первые 
двадцать минут «Крылья» парили над штрафной площа-
дью хозяев, и сумели создать пару неплохих моментов для 
взятия ворот, но оборона воронежцев и вратарь Федоров 
сыграли четко, а на 19-й минуте после выстрела Корни-
ленко ворота хозяев спасла штанга. Ни Корниленко, ни 
Самодин, оказавшийся наедине с вратарем, так и не смогли 
огорчить воронежцев. «Факел» отвечал «взаимностью» – 
голкипер «Крыльев» Конюхов с большим трудом отразил 
мощный удар Ушакова, а Сердюк и Каюмов послали мяч 
впритирку со штангой. Хозяева поля прилично напрягали 
защитные порядки гостей. 

Следует заметить, что у «Крыльев» самая непробивае-
мая оборона – в 15 матчах волжане пропустили всего 7 
мячей. Для сравнения – у «Факела» было 26 «пробоин». 
Но именно воронежцы, грамотно выстроив защиту и 
включив высокий прессинг, обезопасили свои ворота и 
забили гол в чужие. 

На 38-й минуте встречи Мичуренков получил мяч в 
штрафной площади гостей, ловко развернулся и пошел 
вперед, но получил по ногам и оказался на газоне. Арбитр 
матча без колебаний указал на 11-метровую отметку, и 
сам пострадавший привел приговор в исполнение, неот-
разимым ударом поразив правый от вратаря угол ворот. 
Не зря Гусев верил в молодого нападающего: Дмитрий в 
последних пяти матчах забил четыре мяча, и стал лучшим 
бомбардиром команды.

«Факел» был готов к тому, что с первых минут второ-
го тайма соперник расправит крылья и полетит вперед. 
Воронежцы встречали его уже в центре поля, лишили 
свободных зон и пространства для атак, навязав жесткие 
единоборства, большинство из которых выиграли. В игре 
было абсолютное равенство – и по ударам по воротам, и 
по владению мячом. 

Почувствовав, что у их любимой команды игра по-
лучается, воронежские фанаты по истечении часа игры 
устроили на трибунах файер-шоу: над футбольным полем 
повисла дымовая пелена, над которой разрывались искры 
фейерверка. Теперь клубу грозит солидный штраф. 

А игра тем временем продолжалась, и «Крылья Сове-
тов» ни в чем не превосходили «Факел». Лишь в последние 
десять минут гости устроили навал на ворота хозяев, кото-
рый оказался пресным, и угроз с собой не нес. Воронежцы 
одержали заслуженную победу, посрамив скептиков, и 
вновь ушли с последнего места, оттолкнувшись от дна. 

Теперь «Факел» близок к тому, чтобы выбраться из опас-
ной зоны и взлететь вверх. Для этого надо лишь выиграть 14 
октября в гостях у совсем нестрашной «Томи» и победить в 
последнем матче первого круга скромные «Химки». 

Результаты матчей 17-го тура. «Ротор-Волгоград» 
– «Олимпиец» (Нижний Новгород) 1:2, «Кубань» (Крас-
нодар) – «Луч-Энергия» (Владивосток) 0:0, «Сибирь» 
(Новосибирск) – «Авангард» (Курск) 1:2, «Оренбург» – 
«Тюмень» 1:0, «Тамбов» – «Динамо» (Санкт-Петербург) 
1:1, «Спартак-2» (Москва) – «Шинник» (Ярославль) 1:2, 
«Балтика» (Калининград) – «Волгарь» (Астрахань) 2:1, 
«Енисей» (Красноярск) – «Химки» 4:1, «Зенит-2» (Санкт-
Петербург) – «Томь» (Томск) 2:0.

Турнирная таблица
Команда и В н П мячи о

1. Енисей (Красноярск) 17 13 2 2 37-14 41
2. Крылья Советов (Самара) 17 12 1 4 26-8 37
3. Оренбург (Оренбург) 17 10 2 5 23-17 32
4. Динамо (Санкт-Петербург) 17 9 4 4 24-18 31
5. Тамбов (Тамбов) 17 9 3 5 26-16 30
6. Балтика (Калининград) 17 9 3 5 21-18 30
7. Шинник (Ярославль) 17 9 2 6 23-17 29
8. Спартак-2 (Москва) 17 8 2 7 26-26 26
9. Сибирь (Новосибирск) 17 7 5 5 18-14 26
10. Волгарь (Астрахань) 17 7 4 6 20-16 25
11. Зенит-2 (Санкт-Петербург) 17 5 4 8 23-25 19
12. Авангард (Курск) 17 4 7 6 16-22 19
13. Химки (Химки) 17 5 3 9 16-24 18
14. Кубань (Краснодар) 17 4 6 7 24-29 18
15. Олимпиец (Нижний Новго-
род)

17 4 4 9 16-24 16

16. ФАКЕЛ (Воронеж) 17 4 4 9 12-26 16
17. Томь (Томск) 17 4 3 10 14-28 15
18. Тюмень (Тюмень) 17 3 6 8 17-23 15
19. Луч-Энергия (Владивосток) 17 3 6 8 13-23 15
20. Ротор-Волгоград 17 3 5 9 20-26 14

ФУТБОЛ

«Факел» избил лидера
«Факел» (Воронеж) – 
«Крылья Советов» (Самара) 1:0
В субботу в Воронеж пожаловали гости из Самары. 
«Крылья Советов» только по неудачному стече-
нию обстоятельств в прошлом сезоне покинули 
Премьер-лигу, и полны решимости вернуться в 
элиту российского футбола. «Факел» из-за мини-
мального финансирования решает абсолютно 
другие задачи: сохранение места в ФНЛ. Положе-
ние у команды незавидное, но главный тренер 
воронежцев Павел Гусев делает всё возможное и 
невозможное для того, чтобы удержать коллектив 
«на плаву». Для этого у «Факела» есть минимум 
возможностей, но максимум желания. Безогово-
рочный фаворит турнира был бит на Центральном 
стадионе профсоюзов. В победу воронежцев вери-
ли лишь отчаянные оптимисты, но «Факел» назло 
всем скептикам победил.

«3 октября Воронежскую 
городскую клиническую боль-
ницу №2 им. К.В. Федяевского 
посетили известная телеведу-
щая Елена Летучая и группа 
воронежских журналистов. По 
словам Елены, этот визит был 
спонтанным и вызван желани-
ем помочь воронежским ме-
дикам и пациентам улучшить 
сферу здравоохранения. Войдя 
через приемное отделение, Еле-
на целенаправленно показала 
журналистам два туалета, где 
обнаружила мусор и насеко-
мых. Вызывают вопросы не-
которые аспекты этого визита. 
В частности, осведомленность 
Елены о местонахождении 
туалетов, особенно служебного. 
Возможно, это связано с тем, 
что примерно за 10 минут до 
её визита к старшей медсестре 
Юлии Прилуцкой обратился 
неизвестный молодой человек 
с рюкзаком, который спросил 

разрешения пройти в туалет 
по нужде. «Я его пропустила», 
– сказала позже Юлия Алек-
сандровна. 

Как оказалось, молодой 
человек не ограничился по-
сещением туалета в приемном 
отделении, а попытался пройти 
в оперблок, где его остановил 
дежурный персонал. Также он 
зашёл в служебный туалет в ад-
министративном крыле. Почти 
сразу после этого экономист 
больницы Марина Головко-
ва обнаружила в служебном 
туалете мусор, разлитые ка-
ловые массы, использованные 
шприцы, а также насекомых, 
похожих на тараканов, которые 
выползали из коробки из-под 
лекарственных средств». 

Исполняющий обязанности 
главного врача больницы Сер-
гей Токарев так прокомменти-
ровал произошедшее: 

«Я считаю, что есть все осно-
вания полагать, что данный ви-
зит является спланированной 

провокацией, поэтому после 
ухода «гостей» мы сделали за-
явление в полицию по поводу 
хулиганства, совершенного в 
нашем учреждении. Хочется 
верить, что молодой человек, 
которого мы подозреваем во 
всем этом безобразии, будет 
найден». 

Тем временем в Воронеже 
прокуратура начала провер-
ку по материалам репортажа 
Первого канала о нарушениях 
в городской больнице. Так, со-
гласно материалам репортажа, 
в антисанитарном состоянии 
содержатся кровати, стены, 
оборудование, туалеты, отсут-
ствуют душевые кабины. Руко-
водством городской больницы 
на протяжении длительного 
времени не принималось мер к 
устранению нарушений. Визит 
журналистки и показанный 
сюжет вызвали большой обще-
ственный резонанс.

По поручению прокурора 
области Николая Шишкина 
прокуратурой города Воронежа 
совместно с контролирующими 
органами проводится проверка 
фактов, изложенных в мате-
риалах репортажа, и будет дана 
правовая оценка действиям 
ответственных должностных 
лиц, информирует облпро-
куратура.

Скандал по следам репортажа

анатолий КруглоВ

Ситуация
Исполняющий обязанности главного врача Воронеж-
ской городской клинической больницы №2 Сергей 
Токарев считает, что медучреждение стало жертвой 
спланированной провокации. О подробностях прои-
зошедшего проинформировал департамент здраво-
охранения Воронежской области. 

Это первый случай в ре-
гионе, когда за коррупционное 
преступление чиновник полу-
чил такой большой срок.

Дело главы Берёзовского 
сельского поселения имело 
большой резонанс. «Коммуна» 
знакомила читателей с ним 
в статье «Была ли взятка?», 
которая вышла 25 августа под 
рубрикой «Из зала суда». По 
версии следствия, Юрий Ко-
былкин брал деньги с льгот-
ников за выделение земельных 
участков, которые тем по зако-
ну полагались бесплатно. 

Так, в 2015 году с просьбой 
о выделении таких участков к 
главе Берёзовского сельского 
поселения обратилась житель-
ница Воронежа, просившая 
три земельных участка: для 
своей матери – ветерана тру-
да, внучки-сироты, которую 
женщина взяла под опеку, и 
своего знакомого, воевавшего 

в «горячих точках». По словам 
заявительницы, за получение 
трёх бесплатных земельных 
участков чиновник запросил 
«благодарность» в размере  
600 тысяч рублей. 

На следствии Кобылкин ка-
тегорически отказался призна-
вать вину и давать показания. 
Линия защиты подсудимого 
основывалась на том, что в от-
ношении должностного лица 
имела место провокация: месть 
со стороны силовых структур, 
родственникам которых глава 
Берёзовского сельского посе-
ления отказался выдавать бес-
платные земельные участки. 

Пока шло расследование, Ко-
былкина отстранили от должно-
сти. Однако по решению Совета 
народных депутатов глава вновь 
приступил к исполнению своих 
обязанностей. Но вскоре после 
вмешательства прокуратуры 
ушёл с поста главы. 

К слову, жители села Берё-
зово отзывались о своём главе 

исключительно хорошо и даже 
направили в СМИ коллектив-
ное письмо в его защиту. 

Точку в деле Кобылкина 
поставил суд. Приговором 
Рамонского районного суда Ко-
былкин Юрий Алексеевич при-
знан виновным в совершении 
трёх эпизодов преступлений, 
предусмотренных пунктом «В» 
части 5 статьи 290 Уголовного 
кодекса Российской Федера-
ции. Ему назначено наказание 
в виде лишения свободы на 
девять лет и штрафа в два 
миллиона рублей. Кроме того, 
он лишен права занимать долж-
ности в органах местного са-
моуправления на срок три года. 
Осужденный взят под стражу в 
зале судебного заседания. 

Как отметила помощник 
прокурора Рамонского района 
Екатерина Кистенёва, вино-
вность Кобылкина в совер-
шении данного преступления 
полностью доказана. Вопрос 
обжалования его законности 
будет решён в установленный 
срок. 

Адвокат Ирина Данилова 
заявила о намерении направить 
в суд апелляционную жалобу с 
целью пересмотра вынесенного 
решения.

За взятку – по максимуму

наталья СергееВа

Расстреляли бизнесмена  
и общественника

В Москве убили бывшего главу армянской 
диаспоры Воронежа Арсена Папазяна. Инци-
дент произошёл днём пятого октября вблизи 
жилых домов на углу улицы Мясницкая и 
Банковского переулка.

Как сообщили корреспонденту «Коммуны» в 
ГУ СКР по городу Москве, неизвестные четыре 
раза выстрелили в Папазяна, который шёл в это 
время в сторону своего дома. Пострадавшего до-
ставили в одну из городских больниц, где позже 
он скончался. Сейчас на месте происшествия 
работают следователи и криминалисты, выяс-
няются все обстоятельства убийства. 

На информационном портале «Армения.
ИМ» говорится, что уроженец Армении Арсен 
Папазян начинал свой бизнес в Воронеже, где 
он в 80-е годы закончил юридический факультет 
местного университета. Он активно занимался 
общественной деятельностью, руководил Коми-
тетом по делам национальностей Общественной 
палаты, был лауреатом премии «Золотой фонд 
Воронежской области». Под его руководством 
в 1996 году были созданы фонды помощи бе-
женцам и вынужденным переселенцам, фонд 
помощи ветеранам чеченской кампании. 

В 2006 году органы ФМС выяснили, что 
Арсен Папазян получил поддельный паспорт 
и все годы проживал в России незаконно. Все 
попытки Папазяна легализоваться потерпели 
фиаско, и он был вынужден уехать из страны. 
Весь свой бизнес предприниматель перевел в 
Украину. Там он зарегистрировался в Одессе, 
но его компания выигрывала тендеры по всей 
стране — на обустройство парка «Оболонь» в 
Киеве, на ремонт дорог в Харькове. 

Сергей ДОРОхОВ.

Истязала пятилетнюю дочь 
Жительница села Озерки Бутурлиновского 

района «в целях воспитания» подвергала из-
биению свою пятилетнюю дочь. 

По предварительным данным, мать избивала 
дочь с августа по 22 сентября, нанося ей удары 
руками и ногами. Факт причинения ребёнку 
телесных повреждений был выявлен 22 сентября 
в ходе профилактического мероприятия инспек-

тором по делам несовершеннолетних райотдела 
МВД. В больнице у девочки диагностировали 
травмы различной степени тяжести. 

В ОМВД России по Бутурлиновскому району 
в отношении 22-летней матери девочки воз-
буждено уголовное дело по статье 156 УК РФ 
– «Неисполнение обязанностей по воспитанию 
несовершеннолетнего». Об этом восьмого октя-
бря сообщила пресс-служба ГУ МВД России по 
Воронежской области. 

Напомним, уголовное дело возбуждено и в 
отношении сожителя матери девочки. 37-летний 
мужчина подозревается в применении насилия 
в отношении представителя власти (ч.1 ст.318 
УК РФ). Нахождение инспектора по делам 
несовершеннолетних в его домовладении вы-
звало у пьяного мужчины недовольство. Он с 
силой толкнул сотрудницу полиции в спину. В 
результате она упала, получив при этом телесные 
повреждения. 

Злоумышленник задержан. Мерой пресечения 
в отношении его беременной сожительницы из-
брана подписка о невыезде. У женщины есть еще 
двое детей, которых она родила от сожителя, – 
трёхлетний сын и полуторагодовалая дочь. Ранее 
семья не состояла на учёте как неблагополучная. 
В настоящее время все трое детей изолированы 
от матери и находятся под опекой родственников 
и социальных служб. Расследование уголовных 
дел продолжается, информирует СУ СКР по Во-
ронежской области.

Подросток упал в шахту
Прокуратура Центрального района Во-

ронежа проводит проверку по факту гибели 
пятнадцатилетнего подростка при падении в 
шахту строящегося дома.

На территории Центрального района Во-
ронежа произошёл несчастный случай со смер-
тельным исходом – падение пятнадцатилетнего 
подростка в вентиляционную шахту с 25-го 
этажа строящего многоквартирного дома, рас-
положенного на улице Шишкова. Прокуратура 
района начала проверку на предмет соблюдения 
осуществляющей строительство организацией 
требований в области градостроительного за-
конодательства и обеспечения безопасности 
строительства, сообщает облпрокуратура. 

Анатолий КРУГЛОВ. 

человек и закон
Суровый приговор – лишение свободы на девять лет 
и штраф в два миллиона рублей – вынес Рамонский 
райсуд по делу главы Берёзовского сельского посе-
ления Юрия Кобылкина.

КРИМИНАЛ, ПРОИСШЕСТВИЯ

4 октября 2017 года скоропостижно скончался быв-
ший заместитель руководителя Управления Федеральной 
налоговой службы по Воронежской области

Петр Иванович
ТрубИцын

Петр Иванович родился 16 октября 1951 года в  
с. Ольховатка Верхнемамонского района Воронежской 
области. 

Трудовую деятельность начал в 1969 году мастером 
цеха Ольховатского лесничества Донского лесхоза Верх-
немамонского района Воронежской области. С 1972-го 
по 1992 год находился на комсомольской и партийной 
работе: прошел путь от секретаря первичной комсо-
мольской организации, инструктора Верхнемамонского 
райкома ВЛКСМ до первого секретаря обкома ВЛКСМ Воронежской области; в 1985 году 
избран первым секретарем Воробьевского райкома КПСС.

С 1992 года возглавлял Государственную налоговую инспекцию по Воробьевскому 
району Воронежской области, с 1996 года – Государственную налоговую инспекцию по 
Рамонскому району Воронежской области, с 1997 года по 2011 год замещал должность 
заместителя руководителя УФНС России по Воронежской области. Награжден почетной 
грамотой МНС России, знаком отличия «Почетный работник Федеральной налоговой 
службы», орденом «Знак почета».

Петр Иванович останется в наших сердцах опытным и мудрым руководителем, всегда 
готовым прийти на помощь в любой ситуации. Он прожил жизнь добросовестного и чест-
ного человека, уважаемого гражданина своей страны.

Руководство и сотрудники Управления ФНС России по Воронежской области, Инспекций 
ФНС России по районам г. Воронежа и Межрайонных инспекций ФНС России по Воронеж-
ской области выражают глубокое соболезнование родным и близким Петра Ивановича. 
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